



港南小学校だより

令和7年2月28日
令和7年3月号
港区立港南小学校
校長 吉川 浩一

1年間のまとめ

校長 吉川 浩一

新年が明けて、はや2か月が経ち、3月となります。弥生(3月)の語源として、「いやおい(弥生)」が変化したもの、という説があります。「いや(弥)」は、「いよいよ」「ますます」などの意味を有し、「おい(生)」は「生い茂る」と使われるように、草木がだんだん芽吹く時節であることを示しているようです。今年は冬型の気圧配置により、日本海側を中心に大雪や大荒れの天気が多いですが、2月も下旬を迎え日も長くなり「三寒四温」の気候を肌で感じるようになりました。春はそこまで訪れています。

6年生の教室に行くと卒業までのカウントダウンであと〇日と書かれていて、令和6年度の教育活動もそろそろ終わりを迎え、まとめの時期になったことを実感させられます。子どもたちは学年のまとめと進級に向けて、学校生活の1日1日を大切に過ごしています。子どもたちは、この1年間で学習面、生活面、精神面や社会性など、様々なところで成長しています。子どもは、もともと好奇心旺盛でいろいろなことに興味や関心を示します。意欲が継続していれば、多くのことを主体的に学び知識を身に付け、技能を習得していくことにつながります。学びには意欲が大切です。

わかる・できる喜びや達成感を味わい、多くのことを経験する機会をつくってあげることが、教師や保護者をはじめ大人の役割だと感じています。今年度も残りわずかになってきましたが、子どもたち一人ひとりの成長をしっかりと見つめ、意欲をもたせて進級・進学に向けての準備をさせていきたいと考えています。

3月24日の第61回卒業式、3月25日の修了式をもって今年度の教育活動を終えることとなります。保護者・地域の皆様には、この1年間、本校の教育活動にご理解と多大なるご協力、温かいご支援をいただきましたこと、心より感謝申し上げます。誠にありがとうございました。

3月の行事予定

1日	土		17日	月	全校朝会
2日	日		18日	火	卒業式予行(5・6年)
3日	月	全校朝会 委員会活動	19日	水	
4日	火	卒業・進級を祝う会(わ) 保護者会(1・2・3) 14:00~ 保護者会(4・5・わ) 15:00~	20日	木	
5日	水		21日	金	給食終 わくわく指導・面談終
6日	木	セーフティタイム	22日	土	クリーン作戦
7日	金		23日	日	
8日	土		24日	月	卒業式(1~5年は休業日)
9日	日		25日	火	水曜時程 修了式
10日	月	クラブ活動 わくわく面談始	26日	水	
11日	火		27日	木	
12日	水		28日	金	
13日	木		29日	土	
14日	金		30日	日	
15日	土		31日	月	

※予告なしの避難訓練を予定しています。

卒業に向けて～Positive～

1年間を通して、たくさんの人と関わり、友達と助け合い、時にはぶつかりながらも自分を高めてきました。4月、1年生が安心して学校に通えるように、朝には教室で迎え入れ1年生のお世話をしました。5月、スポーツフェスタ。演技だけでなく、最高学年に任された係も最後まで責任をもって取り組みました。7月、箱根移動教室。行く前から楽しみが溢れていました。協力して布団を敷いたり、具合の悪い友達に寄り添ったりと、思いやりのある行動が見られました。10月、連合運動会。友達に届くような大きな声援を送り、自分事のように喜ぶ友達思いの姿に心打たれました。11月、60周年記念式典。学校の代表として、堂々とした立ち振る舞いでやり遂げようとする姿は頼もしかったです。1年間を通して、「positiveな気持ちをもって学校のリーダーになる」を学年目標として生活してきました。残りわずかですが、温かく見守っていただければと思います。

(6年担任)

6年生を送る会

2月20日(木)3時間目、体育館。花のアーチをくぐって6年生が入場し、6年生を送る会がスタートしました。1～3年生、わかば学級から6年生に向けて工夫を凝らした出し物を発表し、6年生に感謝の気持ちを伝えました。4、5年生は、6年生から指揮杖を引継ぎ、港南小伝統の鼓笛隊の演奏を発表しました。6年生からはお礼の合唱を聞くことができ、港南小の最高学年としての迫力を感じることができました。会の運営や体育館の装飾などは各学年、わかば学級で分担して行い、子どもたちの手づくり感のある温かい会となりました。

(特別活動主任)

卒業・進級を祝う会

わかば学級では、6年生の卒業と1～5年生の進級をお祝いして、3月4日(火)の3・4時間目に「卒業・進級を祝う会」を行います。

グループごとに1年間の成長などの発表や、合奏「ケセラセラ」、合唱「ベリーブ」などを発表します。

一人ひとりが一生懸命練習し、心を込めた発表ができるように頑張っています。

司会やプログラム、装飾などの役割を分担し、それぞれ取り組んでいます。

このような経験を通して、自信と期待をもって卒業・進級できるよう指導してまいります。

(わかば担任)

今月の目標

○生活目標

1年間の生活をふりかえろう

○安全目標

1年間の安全について、
ふりかえろう

○保健目標

1年間の健康生活をふりかえろう

生活指導部より

2月は「ふれあい月間」でした。ふれあい月間では、いじめや不登校の実態調査を全校で行い、学校全体で対策をしています。

また、本校では、月に一度の「学校生活アンケート」を通していじめを早期発見し、早期対応する「いじめ対策」に取り組んできました。さらに、有識者を交えた「学校運営協議会」や「いじめ・不登校対策委員会」は年間計6回実施しています。

そして、何よりも日々の授業や休み時間等で、教員がいじめの芽を摘むよう努めています。

令和6年度も本校の生活指導にご理解、ご協力を賜りまして誠にありがとうございました。

(生活指導主任)

